

# **Vidéo de l'UNIV au Pape : Merci, François !**

Six jours avant sa mort, le Pape a écrit une lettre aux jeunes de l'UNIV. Avec cette vidéo, ils veulent le remercier pour ses 12 années de proximité. Cette année, environ 3 000 étudiants se sont réunis à Rome pour vivre la Semaine Sainte de l'année jubilaire. Pour sa 57e édition, l'UNIV propose également plusieurs rencontres culturelles sur le thème « Citoyens de notre monde ».

26/04/2025

## Photos

Cette année, environ 3 000 étudiants se retrouveront à Rome pour participer à UNIV 2025, un rassemblement international d'étudiants universitaires qui souhaitent passer la Semaine Sainte et Pâques à Rome avec le Pape en cette année jubilaire. Les étudiants participeront aux cérémonies liturgiques de la Semaine Sainte et à plusieurs rencontres avec le prélat de l'Opus Dei, Mgr Fernando Ocáriz. Les participants auront l'occasion d'assister à des rencontres culturelles - telles que le Forum UNIV et le Lab UNIV, qui auront lieu respectivement les 15 et 16 avril - afin d'approfondir leur compréhension et leur débat sur

le thème de cette année : « Citoyens de notre monde ».

---

## Lire la lettre du Pape aux participants de l'UNIV 2025

---

Dans cette édition, la réflexion porte sur le concept de « citoyenneté » : « Bien que nous soyons apparemment de plus en plus interconnectés dans notre ère mondialisée -expliquent les organisateurs- il semblerait que nous ne sachions plus vraiment ce que signifie ce terme. Comment cela se traduit-il dans notre façon de vivre notre citoyenneté ? De quel genre de vertus et d'exemples avons-nous besoin pour promouvoir le bien commun dans notre monde ? Comment pouvons-nous grandir ? »

Victor Torre de Silva, l'un des organisateurs du Forum UNIV, explique : "C'est par les relations personnelles que l'on atteint le bien commun. Les classiques - comme Aristote ou Cicéron - nous enseignent quels sont les fondements de la solidarité, l'un des principes fondamentaux de la pensée sociale chrétienne. Nous espérons que l'UNIV 2025 abordera la question de la citoyenneté sous cet angle en tenant compte également de ce que le pape François a écrit dans Laudato Si".

Therese Boles, de l'équipe organisatrice d'UNIV Lab, estime qu'"être citoyen du monde signifie que j'en fais partie. Mais cela veut dire aussi que j'en suis responsable. Le monde est « mien ». Donc, je me dois et je suis capable de l'étudier, de l'apprécier, d'en prendre soin et de le façonner. En un mot : de l'aimer. "Aujourd'hui, il peut sembler que

notre monde polarisé ne laisse aucune place à un vrai dialogue sur le bien commun. Mais si l'on va au fond des choses, on trouve une issue : si le bien commun est construit sur les fondations de la famille et de l'amitié, la véritable solidarité se trouve dans les relations authentiques."

UNIV 2025 prévoit des événements culturels dans différents lieux de Rome : conférences, colloques, expositions d'art et tables rondes avec des intervenants tels que Luis G. Franceschi, secrétaire général adjoint du Commonwealth des Nations ; Karen Bohlin, directrice du Practical Wisdom Project à l'Abigail Adams Institute et chercheuse au Harvard Human Flourishing Program ; Guido Stein, professeur à l'IESE (Espagne) ; Michelle Scobie, professeur de relations internationales et de gouvernance environnementale mondiale à l'University of the West

Indies (UWI) ; Ndidi Edeoghon, avocat international, fondateur de l'Ambassadors Initiative for Youth Development and Conflict Resolution (Nigeria), entre autres.

## **Aides et dons pour le Dicastère de la Charité du Pape**

Les Congrès UNIV sont nés en 1968 sous l'inspiration et l'impulsion de saint Josémaria, fondateur de l'Opus Dei. Au cours de ces 57 années, plus de 100 000 étudiants ont participé à ces évènements. Chaque année, les étudiants participent à l'audience du pape. À cette occasion, les participants seront particulièrement attentifs à l'appel pressant du pape François en faveur de la paix et à la situation dramatique de tant de leurs contemporains en Ukraine, en Russie, en Israël, à Gaza, au Sud-Soudan et dans d'autres régions en proie à la guerre, à la persécution ou à des catastrophes naturelles telles

que le Myanmar. En particulier, les participants d'UNIV 2025 feront la promotion de plusieurs types d'aide (financière, de secours, etc.) à donner au Dicastère pour le service de la charité du Pape ([www.eleemosineria.va](http://www.eleemosineria.va)).

## **Plus d'informations**

Les textes et la liste des sujets des éditions précédentes de l'UNIV, ainsi que d'autres informations, se trouvent sur les sites web : [www.univforum.org](http://www.univforum.org) et [www.univinspire.org](http://www.univinspire.org).

La prélature de l'Opus Dei organise des activités de formation chrétienne qui accompagnent le programme de la semaine. C'est l'occasion de mener une vie de prière plus intense pendant la Semaine Sainte, de connaître la ville de Rome, de participer à des visites guidées de musées, d'expositions d'art, ainsi qu'à des visites de lieux où l'on peut

suivre les traces de l'histoire de  
l'Église depuis les premiers siècles.

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-ca/article/univ-2025-la-  
rome-du-jubile-accueille-la-jeunesse-du-  
monde/](https://opusdei.org/fr-ca/article/univ-2025-la-rome-du-jubile-accueille-la-jeunesse-du-monde/) (14/02/2026)